

Fachschaft 9a • Chemie und Biotechnik • 45127 Essen



1  
2  
3 **Protokoll zur 04. Sitzung des Fachschaftsrates**  
4 **Chemie und Biotechnik 2021/2022**

5  
6 Ort: SM305 (Campus Schützenbahn, Essen)  
7 Datum: 26.10.2021  
8 Beginn: 19:10 Uhr  
9 Ende: 20:33 Uhr

10  
11 **Anwesenheit:**

<b>Gewählte Mitglieder:</b>	<b>Helfer:innen:</b>	<b>Gäste:</b>
<del>Bellinghausen, Milena</del>	Philipp Lemm	Lucy Böhner
Bublitz, Jana	Jonas Lisson	Vanessa Piontek
<del>Fink, Julian</del>	<del>Thomas Sterzing</del>	
Mennicken, Simon		
Neschen, Amelie		
Reher, Jill Mara		
<del>Schütze, Tim</del>		
Stadtfeld, Sophia		
Umlauf, Lea		

Fachschaftsrat Chemie und  
Biotechnik

Raum SM 303/305  
Schützenbahn 70  
45127 Essen  
Tel.: 0201 / 183-2985

chemie-fachschaft@uni-due.de

[www.uni-due.de/  
chemie-fachschaft](http://www.uni-due.de/chemie-fachschaft)

12  
13  
14  
15  
16  
17  
18  
19  
20  
21  
22  
23  
24  
25

26 **0. Regularia**

27

28 **0.1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

29 Die Beschlussfähigkeit konnte bei fünf anwesenden  
30 stimmberechtigten Mitgliedern festgestellt werden.

31

32 **0.2. Beschluss der Tagesordnung**

33 Die Tagesordnung wurde wie folgt einstimmig angenommen:

34

35 0. Regularia

36 1. Berichte aus den Gremien

37 2. Berichte der Finanzer:innen

38 3. Veranstaltungen

39 4. Lehrpreis

40 5. Verschiedenes

41

42 **0.3. Benennung einer Protokollführung und einer**  
43 **Sitzungsleitung**

44 Die Sitzungsleitung übernimmt Simon Mennicken.  
45 (einstimmig angenommen)

— 46

47 Die Protokollführung übernimmt Amelie Neschen.  
48 (einstimmig angenommen)

49

50 **0.4. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung**

51 Das Protokoll der 3. Sitzung vom 12.10.2021 liegt vor.

52

53 **Abstimmung:** 5 dafür.

54

55 *Das Protokoll wird einstimmig angenommen.*

56

— 57 **1. Berichte aus den Gremien**

58 - Fakultätsrat (FKR)

59 ○ Hat nicht getagt.

60

61 - Fachschaftenkonferenz (FSK)

62 ○ Es konnte leider keine Beschlussfähigkeit festgestellt  
63 werden. Falls wir demnächst ein Anliegen haben, müssten  
64 wir es frühzeitig ankündigen, damit möglichst viele dann  
65 anwesend sind.

66 ○ Boarding-System: Es soll ein WLAN-unabhängiges System  
67 entwickelt werden.

- 68 ○ Es können Räume für Online Veranstaltungen gebucht  
69 werden.
- 70 ○ CEHVO ist auf unbestimmte Zeit ausgesetzt.
- 71 ○ Gespräch im Januar mit der Co-Rektorin.
- 72 ○ Zugang zu Klausuren: Falls das Boarding-System nicht  
73 funktioniert, sind auch Impfausweise, etc. gültig.
- 74 ○ Seminarfahrt FSR: 26.11.-28.11. oder 21.01.-23.01.; der  
75 letztere Termin wurde favorisiert.
- 76 ○ Anfrage MINT-Party: für nächstes Frühjahr soll eine neue  
77 MINT-Party geplant werden
- 78 ○ ZIM-Hardware-Ausleihe: Es soll eine neue Liste mit  
79 gewählten FSR-Mitglieder zum ZIM geschickt werden. FSR-  
80 Mitglieder können dort Hardware ausleihen.
- 81 ○ AStA-Archiv: Wenn noch alte Unterlagen vorhanden sind.  
82 Einmal dort nachfragen, ob sie es haben möchten.
- 83 ○ Besetzungsgremium (stellen zusammen mit der AkDuEII und  
84 dem AStA neue Journalist:innen für die AkDuEII): Aktuell  
85 sind keine Leute im Gremium, falls Interesse besteht dort  
86 mitzumachen, bitte melden!
- 87 ○ AStA-Keller-Duisburg: Probe Kneipenabend wurde  
— 88 abgehalten.
- 89 ○ KKC (Kunst und Kultur Café): Verträge für die  
90 Wiedereröffnung sind fertig. Beschlüsse stehen noch aus.  
91 Die Eröffnung ist für das Sommersemester 2022 geplant.
- 92 ○ FSK-Wahlen-Wahlausschuss: Wir sollen zwei Personen  
93 bestimmen, die wahlberechtigt sind. Es besteht auch die  
94 Möglichkeit per Briefwahl zu wählen, wobei nur eine Person  
95 wählen soll.
- 96 ○ QVM-Mittel dürfen nicht mehr für Personal ausgegeben  
97 werden. Wenn wir uns dagegen aussprechen wollen, sollten  
98 wir diese Thematik z.B. auf der BuFaTa ansprechen.
- 99
- 100 - Lehramts-Fachschaftenkonferenz (LA-FSK)
- 101 ○ Bericht Rektoratsgespräch (mit Frau van Ackeren):
  - 102 - Probleme mit der Gestaltung der Lehre der Vorlesung
  - 103 Allg. Pädagogik bei Prof. Bernhard, nach mehrfachen
  - 104 erfolglosen Versuchen mit ihm ein Gespräch zu
  - 105 vereinbaren wurde nun der direkte Weg gesucht.
  - 106 Allerdings ist solch eine Angelegenheit nicht der
  - 107 Zuständigkeitsbereich von Frau van Ackeren, jedoch
  - 108 wird sie versuchen uns zu helfen. Falls wir als FSR
  - 109 Beschwerden bezüglich dieses Moduls der

- 110 Bildungswissenschaften erhalten sollen wir diese an  
111 Robin Pannhausen weiterleiten.
- 112 - CEHVO ist abgelaufen: Die Corona-  
113 Hochschulverordnung ist abgelaufen, weswegen  
114 unter anderem keine Gremien mehr online Sitzungen  
115 durchführen dürfen und eine Beschlussfähigkeit  
116 wieder erst ab 50% anwesenden Stimmberechtigten  
117 gewährleistet ist. Es soll einen neue CEHVO geben,  
118 bzw. die alte verlängert werden, leider kommen dort  
119 noch keine Vorgaben von den zuständigen Behörden.
- 120 ○ Modulkonferenz (für Modul I Bildungswissenschaften,  
121 Pädagogische Professionalität und EOP):
- 122 - leider wurden keine studentischen Vertreter:innen  
123 eingeladen.
- 124 - Es sollen explizit Räume für die Hybriden  
125 Veranstaltungen dieses Moduls gestellt werden.  
126 Problem ist die Überprüfung der 3G Regel. ABER es  
127 werden generell von der Uni Räume angeboten. Es  
128 gibt eine Liste mit den Raumnummern und den  
129 Öffnungszeiten auf der Website der Uni Bibliothek.
- 130 - Es soll eine größere Zusammenarbeit mit der  
131 Schreibwerkstatt geplant werden, da viele Portfolios  
132 überdurchschnittlich viele Rechtschreib- und  
133 Zeichensetzungsfehler beinhalten.
- 134 ○ Konferenz des Institut für Erziehungswissenschaften:  
135 - Es wurde ein neuer Vorsitz und eine neue  
136 studentische Vertretung gewählt.
- 137 ○ Studiengang Sonderpädagogik:  
138 - Am Donnerstag, 28.10.2021, wird erneut eine Sitzung  
139 zur Planung des Studiengangs geführt. Danach wird  
140 es eine Sitzung mit dem Ministerium geben.
- 141 - Der Studiengang soll im Wintersemester 2022/23  
142 eingeführt werden.
- 143 ○ LaLeFa (Landes-Lehramts-Fachschaftentagung)  
144 - Die nächste LaLeFa findet am 20.11.2021 online  
145 statt. Unsere Uni richtet diese aus.
- 146 ○ Koala (Bundesweite Konferenz aller Lehramtsfachschaften)  
147 - Konstituierende Konferenz wird vom 12.11.-  
148 14.11.2021 online stattfinden.
- 149
- 150 - Qualitätsverbesserungskommission
- 151 ○ Hat nicht getagt.
- 152

- 153 - Berufungs-, Evaluierungs- und Habilitationskommissionen  
154 ○ W2 AC: Bald wird die konstituierende Sitzung stattfinden.  
155 ○ W1 WISNA Analytik: Hat nicht getagt.  
156 ○ W1 Lipidomics: Hat nicht getagt.  
157 ○ W3 OC (Nachfolge Schmuck): Hat nicht getagt.  
158 ○ W3 PC: Hat nicht getagt.  
159  
160 - Studienbeirat  
161 ○ Überlegungen bezüglich der Weiterführung von Hybriden  
162 Aufgaben- und Prüfungsformen auch ohne pandemische  
163 Lage:  
164 - Es ist schwierig für Studierende Online- und  
165 Präsenzveranstaltungen zu besuchen. Es sollten  
166 Räume für Online-Veranstaltungen zur Verfügung  
167 gestellt werden für Studierende, die einen langen  
168 Weg zur Uni haben. Dies wiederum ist problematisch,  
169 da bei allen Studierenden die 3G-Regel geprüft  
170 werden muss.  
171 - Es werden schon Veranstaltungen hybrid  
172 durchgeführt (z.B. durch Epple), bei denen  
173 Studierende sich entscheiden können, ob sie digital  
174 oder in Präsenz teilnehmen möchten. Prof. Epple  
175 bietet parallel zur Präsenzvorlesung eine BBB-  
176 Sitzung über seinen Moodle-Kurs an. Es wurden  
177 Bedenken bezüglich Datenschutz geäußert. Diese  
178 sind aber unberechtigt, wenn nur Studierende, die im  
179 Moodle-Kurs eingeschrieben sind an der Vorlesung  
180 teilnehmen können und wenn keine Aufzeichnung  
181 vorgenommen wird.  
182 ○ Wie lassen sich digitalen Kompetenzen der Studierenden  
183 stärken?  
184 - Angebote durchs LuDi  
185 - Digitales Laborjournal (Ist im Dekanat angedacht für  
186 die Arbeitsgruppen; Die Uni möchte das gerne zentral  
187 für die Studis aufbauen als Software; automatisiert  
188 durchsuchbar durch Schlagworte um auch  
189 Fachübergreifend zu suchen)  
190 - Angebote der Bibliothek und des ZIM bewerben  
191 bezüglich VPN, Plattformen, usw. In dem  
192 Zusammenhang: kann man da das LuDi mehr  
193 einbinden? Oder sollten die Professoren bei den  
194 Vorlesungen für die Erstsemesterstudierenden eine  
195 Einführung veranstalten.  
196  
197  
198  
199  
200

- 201 - Sonstige
- 202 ○ Tag der Lehre:
- 203 - Statistik: Im B.Sc. Chemie liegen wir mit der
- 204 Absolventenquote noch leicht unter dem UDE-Schnitt.
- 205 Im Master haben wir wiederum gute Quoten.
- 206 - Es besteht bei uns ein optimales Verhältnis zwischen
- 207 Studierenden und Dozierenden.
- 208 - Wahlmodul Physiologische Chemie: Die
- 209 Veranstaltung soll auf 5 Creditpoints angepasst
- 210 werden, damit diese attraktiver für
- 211 Chemiestudierende wird.
- 212 - Medizinische Chemie: Es fanden Gespräche mit der
- 213 medizinischen Fakultät statt, da das Studium
- 214 medizinische Chemie nicht studierbar ist. Die
- 215 medizinische Fakultät wird sich darüber beraten.
- 216 - Data Science: Es wurden verschiedene
- 217 Aufforderungen durch das Rektorat diskutiert, wie E-
- 218 Learning oder ähnliches zur Vorbereitung auf die
- 219 Lebenswelt.
- 220

## 221 **2. Berichte der Finanzer:innen**

- 222 ○ Es ist Geld vorhanden.
- 223

## 224 **3. Veranstaltungen**

- 225 ○ Laser Tag:
- 226 - Wir wollen gerne wieder in der Laser Zone Borbeck
- 227 Laser Tag spielen gehen.
- 228 - Ein Ticket für eine Person kostet 17,90 Euro. Wir
- 229 wollen nachfragen, ob sie uns ein Angebot für 15 Euro
- 230 pro Person machen können.
- 231 - Wir würden gerne als FSR einen Teil des Eintritts pro
- 232 Person übernehmen. Wie viel genau werden wir noch
- 233 besprechen.
- 234 - Wir haben uns auf folgenden Termin geeinigt:
- 235 Mittwoch, 01.12.2021 von 17:30 bis 20:30.
- 236 - Geplant ist eine gemeinsame Anfahrt mit öffentlichen
- 237 Verkehrsmitteln ab der Schützenbahn.
- 238 - Alle FSR-Mitglieder werden berechtigt sein
- 239 Anmeldungen und das Geld entgegen zu nehmen.
- 240 ○ Drittsemester-Treffen-Kneipentour:
- 241 - Nachdem die Planungen für das letzte
- 242 Drittsemestertreffen leider durch Corona verschoben

- 243 werden mussten, haben wir uns dazu entschieden,  
244 stattdessen eine Kneipentour zu planen.  
245 - Wir wollen am Freitag, 12.11.2021 um 18:30 an der  
246 Schützenbahn zusammen losgehen. Treffen wollen  
247 wir uns allerdings schon ab 17:30 vor der  
248 Schützenbahn.  
249 - Bei folgenden Kneipen wollen wir anfragen:  
250 Panoptikum, Nord, Felis, Kleine Krone, Tacos und der  
251 Temple Bar.  
252  
253 ○ Weihnachtsfeier:  
254 - Wir wollen dieses Jahr wieder eine Weihnachtsfeier  
255 planen. Um die Planung einfacher zu gestalten wollen  
256 wir den Abend mit der 2G-Regelung planen.  
257 - Die Weihnachtsfeier soll am Freitag, 17.12.2021 ab  
258 18:00 in SM305 stattfinden. Das Gebäude-  
259 management muss diesbezüglich kontaktiert werden.  
260

#### 4. Lehrpreis 2021

- 261 ○ Auch dieses Jahr wurden wir wieder gefragt, wen wir für den  
262 fakultätsinternen Lehrpreis nominieren wollen. Nach kurzer  
263 Diskussion haben wir uns dafür entschieden bis zur  
264 nächsten Sitzung einen Kandidaten/ eine Kandidatin  
265 ausfindig zu machen.  
266  
267

#### 5. Sonstiges

- 268 ○ 63. BuFaTa (Bundesfachschaftentagung):  
269 - Die BuFaTa dieses Semester wird vom 04.11. bis  
270 zum 07.11.2021 online stattfinden.  
271 - Die Anmeldung ist noch bis zum 31.10.2021 über  
272 folgenden Link möglich: [http://bufata-  
273 chemie.de/anmeldung/](http://bufata-chemie.de/anmeldung/)  
274  
275 ○ FSK-Wahlen:  
276 - Die FSK-Wahlen finden am 08.11. in Duisburg statt.  
277 Wir werden Tim fragen, ob er dort für uns wählen  
278 kann. Falls er keine Zeit hat wollen wir Briefwahl  
279 beantragen.  
280  
281  
282  
283  
284

- 285       ○ In den letzten Wochen haben viele Studierende unseren  
286       Kittelverkauf in Anspruch genommen, weshalb viele gängige  
287       Größen ausverkauft sind. Aus diesem Grund wollen wir neue  
288       Kittel bestellen. Wir wollen dafür 500 Euro beschließen.

289

290               **Abstimmung:** Wir wollen 500 Euro für Kittel beschließen.

291

292               *Die Abstimmung wurde einstimmig angenommen.*

293

294       ○ Offene Sachen:

295               - Überlegungen Logo-Überarbeitung (Amelie, Julian)

296               - FSR-Kleidung

297       ○ Aktuell auf Eis:

298               - Schneidemaschine (Milena)

299               - Größere Mülleimer

300               - Klotür reparieren

301

302       **Sitzung beendet: 20:33 Uhr**

303

304

305

306       \_\_\_\_\_  
*Unterschrift Protokollführung*

\_\_\_\_\_  
*Unterschrift Vorsitz*